

NOTICIAS

de la Dirección General de DIFUSION CULTURAL

DEPARTAMENTO DE EXTENSION UNIVERSITARIA

Durante el mes de agosto próximo pasado el Departamento de Extensión Universitaria, por conducto de su Sección respectiva, llevó a cabo diferentes excursiones y visitas culturales a varios lugares del Distrito Federal y del Estado de México. Son de mencionarse las excursiones a los Llanos de Copilco, Contreras, D. F.; al ex Convento de Cristo; al Acueducto de la Villa Gustavo A. Madero, D. F.; ex Convento de Culhuacán, Ixtapalapa, D. F.; a la zona arqueológica de San Juan Teotihuacán, Edo. de México; y las visitas a la Academia de San Carlos y al Colegio de la Enseñanza. En todas ellas se impartieron conferencias por los señores licenciado Heliodoro Maldonado, profesor Federico Hernández Serrano, licenciado Ramiro Martínez Nájera, licenciado Manuel Castañeda Ramírez y por la señorita profesora Guadalupe Gutiérrez.

El día 27 de ese mismo mes, en el vestíbulo de la Biblioteca Nacional en donde está instalada la Galería Universitaria, se inauguró una exposición de pinturas y grabados del artista Alberto García Maldonado, que se vió muy concurrida.

Este Departamento, por conducto de su Sección respectiva, organizó y llevó a cabo las siguientes conferencias y conmemoraciones: Conferencia a cargo de la señora Martha Cándano de Romero, primera y segunda partes, "La intuición creadora en Sor Juana Inés de la Cruz", que impartió en la Sala "Manuel M. Ponce" del Palacio de Bellas Artes los días 1º y 23 de agosto; "Colaboración femenina en la higiene del hogar", conferencia que sustentó la médica María Teresa Raviela Cervantes en la Asociación Cristiana de Jóvenes, el día 9 del mismo mes; "La mujer en los servicios públicos", conferencia a cargo de la abogada Amparo Alatorre de González Bustamante, también en la Asociación Cristiana de Jóvenes; "Amado Nervo, inmortal y transitorio", conferencia sustentada por el licenciado Gustavo del Castillo Negrete en el Paraninfo de la Universidad; "El ahorro y la seguridad familiar", sustentada por la abogada Blanca Nieves Capdevilla, y "La responsabilidad de la

madre en la educación", por la maestra María Teresa Rojas Rodríguez; estas dos últimas se llevaron a cabo también en la Asociación Cristiana de Jóvenes.

Durante ese mismo mes el Departamento organizó varios festivales sindicales en los siguientes lugares: Agrupación Obrera de Excursionismo, Agrupación de Obreros y Campesinos del Distrito Federal, Agrupación Obrera "Lorenzo Castro", Sindicato de Trabajadores Textiles, Sindicato de Empleados de Comercio y Confederación de Trabajadores. En todos esos actos se sustentaron conferencias alusivas a los mismos. Los días 6, 8, 13, 17, 20, 29 y 31 del propio mes de agosto se exhibieron películas educativas en los siguientes lugares: Sindicato de Trabajadores

del Poder Judicial, Club "Juventino Rosas" y Club de Excursionismo "Tequitépetl".

ESTUDIANTES EXTRANJEROS QUE DESEAN VENIR A LA UNIVERSIDAD

Se siguen recibiendo solicitudes, por conducto de la Secretaría de Relaciones, de estudiantes extranjeros que se interesan por venir a la Universidad Nacional Autónoma de México a perfeccionar sus estudios y, de ser posible, gozar de una beca concedida por la misma.

Las solicitudes que fueron presentadas por dos estudiantes extranjeros para seguir cursos sobre la Administración del Estado Federal y del Municipio en la Universidad, no fueron atendidas en vista de que esos cursos no se siguen en la misma.

INTERCAMBIO DE OBRAS MUSICALES DE AUTORES MEXICANOS CON YUGOESLAVIA

La Universidad Nacional Autónoma de México ha estado tratando con la Embajada de Yugoslavia la posibilidad de un inter-

cambio de obras musicales de compositores mexicanos con obras de compositores de ese país, y para el efecto se solicitó del licenciado José Vasconcelos, Director de la Biblioteca de México, su colaboración con el fin de que facilitara el Laboratorio de Micropelícula para sacar las copias que deberán ser utilizadas en dicho intercambio.

Como resultado de esa solicitud se recibió una nota del licenciado Vasconcelos, en la que bondadosamente pone a disposición de la Universidad ese Laboratorio para el fin indicado.

PREMIO INTERNACIONAL DE POESIA "SIRACUSA 1951"

Se recibió de la Embajada de Italia en México un ejemplar de la convocatoria que hace la Agencia Autónoma de Turismo de Siracusa, en colaboración con la Asociación Internacional de Poesía, para el Premio Internacional de Poesía de Siracusa 1951 consistente en 6,000.00 liras. Dicho Premio será otorgado a un libro de poesías inédito que no haya tenido ningún contrato editorial y cuyo contenido encierre un pensamiento de humanidad.

Los trabajos pueden ser enviados a la Secretaría de la Asociación Internacional de Poesía, Via Angelo Poliziano número 69, Roma, Italia, a más tardar el 30 de septiembre de 1951, y por lo tanto ningún trabajo podrá ser aceptado después del plazo fijado.

Cada trabajo deberá ir escrito a máquina, en seis hojas, acompañado de la firma del autor con su nombre completo, apellido y dirección exacta. Los originales no serán devueltos en ningún caso. En el Premio Internacional de Poesía "Siracusa 1951" podrán participar poetas italianos y extranjeros. El otorgamiento del Premio se hará en Siracusa durante el mes de noviembre próximo, en el curso de una fiesta especial a la que serán invitados todos los concursantes. El vencedor o vencedores del Premio serán proclamados por el Comité Organizador, de conformidad con la decisión del Jurado del Premio. No se admite reclamación alguna después del fallo dado por el Jurado, y por tanto la participación del concursante implica, de su parte, la aceptación de todas las bases establecidas en la convocatoria. A solicitud del vencedor o vencedores, será extendido un certificado firmado por el Presidente o el Secretario del Comité Organizador.

TEMPORADA DE LA ORQUESTA SINFONICA DE LA UNIVERSIDAD

Como en años anteriores, la temporada de la Orquesta Sinfónica

ESCUDE SU BOLSILLO

COMPRANDO EN EL

Nacional Monte de Piedad

LIBROS DE HISTORIA, INGENIERIA, MEDICINA, MECANICA, MATEMATICAS, CIENCIAS QUIMICAS, ARTE, ETC.

AL 40%

DE SU VALOR ORIGINAL. ASI COMO PLUMAS FUENTE, LAPICEROS, ESTUCHES DE DIBUJO, REGLAS DE CALCULO Y MILES DE OTROS OBJETOS MAS, QUE ES MEJOR QUE USTED LOS VEA.

APARATOS CIENTIFICOS, TEODOLITOS, NIVELES, PRISMATICOS, GEMELOS, INSTRUMENTAL DE CIRUGIA, PLANCHETAS, INGENIERIA, ETC., ETC.

NO DEJE DE VISITAR CONSTANTE Y MINUCIOSAMENTE EL NACIONAL MONTE DE PIEDAD, EN DONDE ENCONTRARA NUEVAS OPORTUNIDADES DE TODO LO QUE USTED NECESITE.

FUNDADO EN 1775



TRADICION Y CONFIANZA

nica de la Universidad se efectuó en el Palacio de Bellas Artes con un éxito rotundo.

Se contó con la actuación de elementos de gran valía artística, los directores huéspedes Otto Schubert, Arturo Romero y Frieder Weissmann. Actuaron en cada uno de sus conciertos solistas de fama internacional, como son la pianista Danielle de Fleurieu, la cantante Josefina Aguilar, el pianista Paul Loyonnet, la pianista María Teresa Rodríguez, las pianistas hermanas Grushlang, la pianista Luz María Puente y por último la magnífica violoncelista Raya Garbousova, que cerró con broche de oro la temporada. Además de la colaboración de los directores huéspedes, tuvo la atinada y magnífica actuación de sus directores titulares, profesores José F. Vásquez y José Rocabrana.

Debido a la labor exclusivamente cultural que persigue la Universidad Nacional Autónoma de México, los precios de las localidades durante toda la temporada fueron sumamente bajos, aparte de que se hizo un descuento considerable a todos los estudiantes que gustan de la buena música.

MURAL CON MOTIVO DEL IV CENTENARIO DE LA UNIVERSIDAD

Con motivo del IV Centenario de la fundación de la Universidad, que se celebrará en este mes de septiembre, la Unión de Universidades Latinoamericanas editó un mural especial donde constan datos relativos a la misma, así como una reproducción de la Cédula Real conforme a la cual quedó establecida la Real y Pontificia Universidad de México en 1551.

Este mural será distribuido entre las universidades de la América, con el fin de divulgar los orígenes de nuestra Casa de Estudios.

DONATIVOS DE LIBROS

Durante el mes de agosto se donaron libros editados por la Universidad, a las siguientes instituciones y personas: Comité Directivo de la Sociedad de Padres de Familia de la Escuela Primaria Urbana "Presidente Alemán" de Oaxaca; Servicios Coordinados de Salubridad y Asistencia en el Estado de Puebla; Patronato Pro Biblioteca Pública "Amado Neruo" de Sombrerete, Zacatecas; señor Juan López Carrillo, Director Gerente de *El Regional* en Chihuahua; señor Benigno Pereyra Mortera, para la Biblioteca Pública "Lic. Miguel Alemán Valdés" que está formando la Sociedad Cooperativa de Transportes de Pasaje y Carga "Rápidos de la Mixtequilla", S. C. L., y Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Sección Unica de Maestros de Michoacán, en Yurécuaro.

SERVICIO DE RADIODIFUSION

En el curso del mes de agosto se desarrollaron las siguientes actividades en el Servicio de Radiodifusión de la Universidad: 113 transmisiones con grabaciones eléctricas, entre las que figuraron música checoeslovaca, música de cámara y música polaca; 27 programas literarios del programa Tópicos de Arte, Academia de Santa Aphra y Lectura Selectas; 28 transmisiones de programas de música viva con la Típica "Alma Mexicana" y "Nuestros Solistas"; 4 programas filosóficos de la Mesa Redonda de Filosofía; 38 programas de orientación: Por el Mundo de la Filosofía, Por el Mundo de la Música y Nota Diaria de la Escuela Nacional de Economía; 120 programas varios, entre los que se cuentan Noticias Mundiales de la UNESCO; Extensión Universitaria, Centro Musical Felipe Villanueva, Reportero Uni-

versitario, Poliedro Humano, Radio Teatro de la B. B. C., Genios Musicales y otros más.

Se efectuaron cuatro controles remotos: el día 2, desde el Paraninfo de la Universidad, de un acto en homenaje al doctor en Ciencias Ramón Beteta; el día 24, desde el Anfiteatro Bolívar, de un

festival oaxaqueño; el día 22, desde el Aula Martí, de un acto en homenaje al Rector de la Universidad, y el día 29, desde el Aula Martí, de la conferencia y homenaje al doctor Garrido, Rector de la Universidad, organizado por la Sociedad Mexicana de Estudios Psicológicos.

Concurso Nacional de Biografía y de "Elogio" de Sor Juana Inés de la Cruz, con motivo del tercer centenario de su nacimiento

La Secretaría de Educación Pública y la Universidad Nacional Autónoma de México, convocan a los estudiantes del país a un

CONCURSO NACIONAL

Temas: a) Biografía de Sor Juana Inés de la Cruz.
b) Elogio de Sor Juana Inés de la Cruz.

B A S E S :

I. Podrán participar en este Concurso Nacional los estudiantes mexicanos por nacimiento, entre las edades de 14 y 22 años, que hagan estudios en escuelas de tipo superior a la primaria.

II. Los directores de Educación de cada Estado (Federales o Estatales) enviarán al "Comité Pro Tercer Centenario de Sor Juana Inés de la Cruz", en la calle de Luis González Obregón N° 21 de México, D. F., los trabajos que hayan resultado premiados en los concursos particulares de cada Estado (hasta cinco trabajos por Estado). Dichos trabajos deberán venir sin firma del autor, escritos a máquina en papel tamaño carta; su extensión será de cinco cuartillas como mínimo y quince como máximo. Se ampararán con un lema. Los directores de Educación enviarán oficios de remisión certificando la legalidad de los envíos. En el Distrito Federal, los remitentes serán el director de Enseñanza Secundaria, el director de Enseñanza Superior e Investigación Científica y el jefe del Departamento de Difusión Cultural de la Universidad Nacional Autónoma de México. Dichos remitentes conservarán los datos de los concurrentes, para su completa identificación en caso necesario.

III. PREMIOS: Para la BIOGRAFIA de Sor Juana Inés de la Cruz: Un primer premio de UN MIL PESOS, donado por la Secretaría de Educación Pública.

Un segundo premio consistente en la colección de obras de don Justo Sierra, donado por la Universidad Nacional Autónoma de México.

Tres menciones honoríficas. Para el ELOGIO de Sor Juana Inés de la Cruz: Un primer premio de QUINIENTOS PESOS, donado por la Secretaría de Educación Pública.

Un segundo premio consistente en la colección de obras de Sor Juana Inés de la Cruz, editadas por la Universidad Nacional Autónoma de México, premio donado por la misma Institución. Tres menciones honoríficas.

IV. Los trabajos deberán ser remitidos a la Dirección antes citada, a partir de la fecha de publicación de esta CONVOCATORIA, hasta el día diez de octubre inclusive. No se aceptarán trabajos de remisión posterior.

México, D. F., a 31 de julio de 1951.

El Secretario de Educación Pública: Lic. Manuel Gual Vidal.

El Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México: Lic. Luis Garrido.

